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 Com a duração de 03 
(três) horas e 45 minutos 
a Audiência Pública co-
ordenada pelo presidente 
do Legislativo, vereador 
Dr. Wellerson Mayrink, 
levou grande público ao 
Plenário João Mayrink, 
em 14 de fevereiro. Em 
pauta: Obras Públicas. 
Muita pressão e reclama-
ções dos participantes e 
defesa do Poder Executivo 
por secretários presentes.

Página 3Muita gente, muitas reclamações e compromissos de resolver os problemas em curto tempo pautaram a Audiência Pública, em 14/02

Dia Mundial do Rádio (13 de fevereiro) 
é  destaque no Grupo Líder de 

Comunicação, Mídia e Eventos com 
enquete e pesquisa na Rádio 

Montanhesa AM 670 Khz. Leia histórico 
e as comemorações dos 100 anos do 

rádio no Brasil. Páginas 10 e 11.

ESPORTES

Rolou muita adrenalina no 
Torneio Functional Fitness
 Mais de 100 pessoas, entre dirigentes e atle-
tas, participaram do Cross Action, organizado pelo 
professor Luciano Baca. Movimentaram-se nas provas 
atletas de Ponte Nova, Paula Cândido, Ervália, Ubá, Vi-
çosa, João Monlevade, Ouro Preto e Belo Horizonte.
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 A secretaria municipal de Saúde decretou Estado 
de Emergência por causa do número elevado de notificações 
por dengue que levou muita gente a ser internada em Ponte 
Nova. Começa nesta sexta-feira, 17/02, a partir de 05 horas, a 
aplicação de inseticida (fumacê) para matar o mosquito Aedes 
aegypti, transmissor da doença, enquanto são intensificadas 
ações nos bairros e quintais.

Secretaria de Saúde decreta 
Estado de Emergência por 

causa do aumento de dengue
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No início do mês de fevereiro, em apenas 01 (uma) residência na Rua João Batista Viggiano, os 
Agentes de Endemias retiraram um caminhão de lixo e entulho
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Acidente envolvendo carreta e carro 
matando 02 pessoas. Motocicleta fere 

gravemente 01 criança, em Ponte Nova
 Ponte Nova viveu momentos dramáticos entre 
domingo e terça-feira. No dia 12/02 uma carreta desgo-
vernada atingiu em cheio um carro no Anel Rodoviário, 
na saída do Pesque-pague Sombrio: 02 (duas) bancários 
morreram. Na terça-feira, 14/02, motocicleta atinge a 
mãe e 02 (dois) filhos, de 04 (quatro) e 06 (anos). O de 
04 (quatro) sofreu fraturas e está internado no HAG.

Peritos no local do acidente que matou 02 bancários do Bradesco, no Anel Rodoviário
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Fabiano José (33) 98404-9281

 Passado 
o vendaval das 
eleições presiden-
ciais o resultado é 
um fato. Os protes-
tos dos patriotas 
inocentes usados 
para “invasão” 
aos três poderes 
resultarão em pu-
nições severas. 
Serão processa-
dos pelo que se fez e pelo que 
outros fizeram. Vai ter muito 
“holandês pagando pelo que 
não fez”. O julgamento não se 
aterá ao peso da participação 
de cada um, mas a necessidade 
de, em nome da “democracia”, 
punir exemplarmente aque-
les que desrespeitaram os 03 
maiores poderes da nação. A 
Constituição que garante o di-
reito a liberdade de expressão, 
em fatos assim, não atua. O 
país precisa ser conciliado para 
seguir seu rumo. A conciliação 
anda capenga porque o gover-
no está furioso e revanchista. O 
processo de destruição dos Par-
tidos de Direita navegará pelos 
próximos 04 anos. O quanto o 
País perderá com isso é incal-
culável. Que se salve pelo me-
nos o Estado Democrático de 
Direito.
 A política é uma ciên-
cia que trafega por vias vicinais. 
Há muita inteligência a serviço 
do poder. O conhecido modelo 
Ronaldinho Gaúcho está sem-
pre presente. Olha para um 
lado e toca para o outro. Neste 
início de governo o foco é atri-
buir à direita eventual fracasso 
econômico e social em 2023. 
Tipo: herdamos um país que-
brado. Os ministros das princi-
pais pastas e o próprio governo 
não sabem trabalhar com pou-
co dinheiro. É quando o Estado 
virá extrativista. Vai extrair das 
empresas e população através 
de manobras fiscais. O imposto 
de renda vai incidir sobre salá-
rios acima de 1.903,98/reais, 
bem abaixo dos 5 mil prome-
tidos na campanha eleitoral. É 
bom que se diga, que a tabela 
não era atualizada desde 2015.

     Ato contínuo à posse 
de Aloizio Mercadante 
no BNDES veio o corte 
de linhas de crédito ao 
agronegócio incluindo 
a agricultura familiar. 
A dúvida: nos anos de 
pandemia o setor con-
tribuiu decisivamente 
para a estabilidade eco-
nômica do Brasil com 

expressivo superavit na balan-
ça comercial. Por que se pune 
um segmento de tamanha 
importância? Ora, eles são de 
direita e apoiaram fortemente 
Jair Bolsonaro. Mesmo sendo 
direito democrático ter Partido 
Político, passaram de adversá-
rios para inimigos. O agronegó-
cio vai continuar produzindo 
pelas suas forças e vencerá. 
Mas no atual cenário a colheita 
estará sujeita a novas pragas. 
E.T.: Mercadante anunciou que 
o BNDES não irá socorrer as Lo-
jas Americanas. Correto! O pre-
juízo de bilhões (de 20 a 40) 
devem, nos moldes da Lei, ser 
cobertos pelas fortunas pesso-
ais do “Trio Parada Dura” Le-
mann, Telles e Sicupira.
 Os canhões também 
estão voltados para o BC – 
Banco Central. Como nas me-
lhores economias do mundo o 
BC tem autonomia outorgada 
pelo Congresso. O presidente 
Roberto Campos tem manda-
to até 31/12/24 e está entre os 
melhores da área no mundo. O 
papel do BC é criar mecanis-
mos para que a inflação seja 
real. Para o controle, o gover-
no tem que apresentar plano 
econômico em que contemple 
principalmente a redução de 
gastos. Ainda não aconteceu. 
No passado a Inflação artificial 
veio com canetada de Dilma 
Rousseff e mergulhamos em 
crise danosa.
 Fica a sensação de 
que o governo prepara a 
cama para repousar se a eco-
nomia não for bem. A culpa 
será do que herdou (?). BOM 
CARNAVAL.

Baixando a poeira e levantando dúvidas

Aos consumidores e o pós-Carnaval!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Oi, tudo bom?
 Embora esta edição 
do semanário esteja sendo vei-
culado na sexta-feira de carna-
val, com amparo na coluna da 
semana passada, seguem mais 
algumas sugestões aos foliões.
 1) Durante o carnaval, 
a Justiça entra em recesso, mas 
fica em plantão para demandas 
urgentes. Muito embora a de-
manda do consumidor irritado 
e nervoso também seja urgen-
te, há outras demandas mais 
urgentes. Portanto, cuidado e 
compreensão.
 2) Os órgãos públicos, 
por si ou por suas empresas, se-
jam concessionárias, permissio-
nárias ou outras, têm de forne-
cer serviços adequados, seguros 
e contínuos. Assim, às empresas 
de energia elétrica, telefonia, 
de transporte de passageiros e 
bagagens e de fornecimento de 
água aplica-se o Código de De-
fesa do Consumidor, bem como 
eventuais reparações dos danos 
causados aos consumidores.
 3) Foi alvo de “venda 
casada”, que ocorre quando o 
fornecedor de produtos ou ser-

viços condiciona o fornecimento 
de um item mediante a adesão 
de outro? Além de prática proi-
bida pelo Código de Defesa do 
Consumidor, merece ser repara-
da via indenização. Documenta-
ção é fundamental para ter o seu 
direito reconhecido.
 4) viajou e teve a sua 
bagagem extraviada? Procure o 
balcão da companhia, abra um 
chamado e posteriormente pro-
cure um profissional para a bus-
ca dos seus direitos.
 5) Viajou de carro e 
teve o seu veículo furtado? Faça 
um boletim de ocorrência e 
também acesso no seu celular o 
aplicativo SINAL, desenvolvido 
pela Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), e faça o registro do desa-
parecimento do veículo e de um 
breve histórico do ocorrido. Tal 
aplicativo é integrado e permite 
uma maior agilidade da PRF.
 6) A oferta feita pelo 
fornecedor, veiculada por qual-

quer meio, obriga-o junto ao 
consumidor que queira adquirir, 
seja produto ou serviço. Se por 
telefone ou por via postal, tem 
que constar o nome de quem 
a fez e o endereço em todos os 
documentos e impressos utiliza-
dos na transação.
 Se a oferta for nega-
da pelo fornecedor, cabe: a) a 
reexecução dos serviços, sem 
custo adicional e quando cabí-
vel; b) a restituição imediata da 
quantia paga, monetariamente 
atualizada, sem prejuízo de 
eventuais perdas e danos; c) 
o abatimento proporcional do 
preço. Lembre-se que a escolha 
é do consumidor.
 7) Teve algum dos pro-
blemas mencionados na coluna 
da semana passada, ou outros? 
Hora de ir atrás de seus direitos. 
Procure seu advogado. Abraço 
e boa folia. Tenha parcimônia e 
aproveite!!
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Audiência Pública de Obras Públicas na Câmara 
aumenta pressão sobre o Poder Executivo

 A Superintendência 
Regional de Saúde (SRS) de 
Ponte Nova, distribuiu cerca 
de 98 mil preservativos mascu-
linos e 1.000 unidades de gel 
lubrificante para os municípios 
e os Serviços de Atenção Espe-
cializada e Centros de Testagem 
e Aconselhamento (SAE/CTA) 
de sua área de abrangência. A 
distribuição dos insumos faz 
parte da rotina mensal da SRS e 
o quantitativo foi disponibiliza-
do para intensificar as ações de 
prevenção durante as festivida-
des do Carnaval.
 Para a superinten-
dente Josy Duarte Faria Fialho, a 
Regional de Saúde vem criando 
esforços para mobilizar as refe-
rências municipais. “É preciso 
aproveitar o período de festas 
para chamarmos a atenção do 
cidadão e conscientizá-lo so-

bre o sexo seguro e a rede de 
saúde disponível para acolhê-
-lo em caso de necessidade”, 
reforçou Josy Duarte.
 Para a referência 
técnica regional em IST/Aids, 
Priscila Câmara de Moura, a 
Prevenção Combinada é uma 
excelente estratégia a ser tra-
balhada pelos profissionais de 
saúde. “Ela faz uso simultâneo 
de diferentes linhas de preven-
ção, levando em consideração 
as necessidades e especifici-
dades de cada indivíduo, bem 
como as formas de transmis-
são das Infecções Sexualmente 
Transmissíveis (IST). A estra-
tégia é ampla e dinâmica, le-
vando em conta as abordagens 
biomédica, comportamental e 
estrutural, aplicadas nos ní-
veis individual, relacional, co-
munitário e social”, frisou.

Regional de Ponte Nova mobiliza municípios 
para a campanha “Sexo Seguro” no Carnaval

 Com 03h45min 
(três horas e quarenta e 
cinco minutos) a Audiên-
cia Pública promovida pela 
Câmara de Ponte Nova, co-
ordenada pelo presidente 
do Legislativo, vereador Dr. 
Wellerson Mayrink, levou 
grande público ao Plenário 
João Mayrink, no CDI, na 
noite de quarta-feira, 14 de 
fevereiro. Em pauta estava o 
tema Obras Públicas, princi-
palmente as reclamações de 
obras inacabadas, mal feitas 
e a quantidade de buracos 
nas vias públicas e operação 
tapa-buraco.

 Na tarde e terça-
-feira, 14 de fevereiro, repre-
sentantes da Coordenadoria 
de Políticas Públicas para 
Mulheres Poder Executi-
vo de Viçosa, se reuniram 
com membros do Centro 
Interdisciplinar de Estudo 
de Gênero (NIEG), da UFV 
(Universidade Federal de 
Viçosa). A pauta constou 
da apresentação do Projeto 
de Extensão com interface 
em pesquisa da FAPEMIG: 
“Fortalecimento da Rede 
Protetiva de Atenção às 
Mulheres em Situação de 
Violência em Viçosa-MG”.
 Gabrielle Wakim, 
coordenadora de Políticas 
Públicas para Mulheres, par-
ceira do NIEG na execução 
do projeto, alguns dos objeti-
vos são a atualização da cole-
ta de dados e a promoção de 
formação dos profissionais 

 20 pessoas se ins-
creveram e usaram da pala-
vra fazendo reivindicações 
ou mesmo criticando com 
veemência a administração 
pública, que se defendeu 
por meio de argumentos 
técnicos do secretário de 
Planejamento e Desenvol-
vimento Econômico, Afon-
so Mauro Pinho Ribeiro; 
da secretária de Governo, 
Sandra Brandão e do Dire-
tor-geral do DMAES, Ander-
son Roberto Nacif Sodré. 
O engenheiro agrônomo, 
José Adalberto Rezende 
representou o CIMVALPI 
(Consórcio Intermunicipal 
Multissetorial do Vale do 
Piranga) e explicou a falta/
fraca de iluminação em pos-
tes, sempre cobrada pelos 
moradores de Ponte Nova.
 Entre os manifes-
tantes na Audiência Pública 

das instituições que articu-
lam a Rede Protetiva, além 
da reconstrução do Protoco-
lo Municipal de Atenção às 
Mulheres Vítimas de Violên-
cia, atualizado com todos os
dados colhidos.
 Gabrielle Wakim 
também reforça que a par-
ceria com o NIEG é impor-
tante para a coleta e arma-

destacaram-se os morado-
res do Bairro Anna Florên-
cia e da Central, que foram à 
Câmara em grande número 
e levantaram diversos pro-
blemas de suas comunida-
des. Sobre a ETE (Estação 
de Tratamento de Esgoto) 
que estava sendo constru-

zenamento de dados, que 
serão usados para inúmeras 
finalidades em melhoria 
dos serviços das institui-
ções da Rede, além de gerar 
Políticas Públicas em bene-
fício das mulheres do mu-
nicípio. Na reunião havia 
01 (um) homem: o coorde-
nador do NIEG e do projeto, 
Luiz Ismael Pereira.

ída pela Perfil Engenharia 
na Fazenda Gravatá, a se-
cretária de Governo, San-
dra Brandão, confirmou a 
rescisão de contrato e multa 
aplicada na empresa. (Leia 
matéria completa na pró-
xima edição).

Flagrante da Audiência Pública no dia 14 de fevereiro

A Audiência Pública lotou as dependências do Plenário João Mayrink

Empresário e ativista ambiental, Felipe Polesca, entrega documento, com assinaturas, via 
internet, que pede CPI das Obras Públicas

Reunião realizada para criar ferramenta universitária de apoio às mulheres vítimas de violência

UFV e Poder Executivo vão executar projeto 
para atenção a mulheres vítima de violência

Representantes da Administração Municipal explicaram as dificuldades para administrar 
 levando-se em conta orçamento, prazos de licitação e ordens de serviços para início de obras



 Parabéns ao prefeito José Eduardo e a se-
cretária municipal de Educação Zara pela entre-
ga dos novos uniformes para os alunos da rede 
municipal de ensino de Amparo do Serra. Ficou 
lindo! Alunos e os pais aprovaram a iniciativa. 
Amparo do Serra avança!

 O empresário Bruno Ventura tirou alguns 
dias de férias e visitou diversos países na Europa. 
No registro, ele aparece em frente ao Big Ben, um 
dos principais pontos turísticos da cidade de Lon-
dres na Inglaterra e do mundo. Ficou show!

Novos uniformes

Turistando na Europa

@victormrabelo – Times Square!

@nayararubio – Carnaval!@lucxluke – Viver é melhor que sonhar!

@deysi.psi – Psicoterapia!
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Gabriela médica!
 Em 13 de janeiro 
de 2023 foi dia de festa 
para a Família Magalhães. 
Em Campinas, São Paulo, a 
jovem Gabriela Magalhães 
colou grau em Medicina 
na UNICAMP. Sua mãe, a 
bailarina Zara Bueno, foi 
comemorar (ao vivo) este 
momento mágico na vida 
de Gabriela (à dir.). O Lí-
der Notícias saúda a nova 
vida de Gabriela, quem 
tem DNA de competência 
e inteligência! Seja bem-
-vinda ao mundo da saúde, 
Gabriela!
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Parlamento Jovem de Ponte Nova e dos municípios 
Polo do Vale do Rio Piranga começam preparativos

 A Escola do Legis-
lativo da Câmara de Ponte 
Nova recebeu represen-
tantes de Câmaras dos 
municípios que compõem 
o Polo Vale do Rio Piran-
ga, do Parlamento Jovem 
(PJ). O objetivo do encon-
tro realizado dia 09 de 
fevereiro foi dar início aos 
preparativos para a edição 
de 2023 do programa de 
educação política para os 
jovens. Foram debatidas e 
planejadas as atividades 
que serão realizadas ao 
longo do ano em cada Câ-
mara que integra o polo. 
Também foi estabelecido 
um calendário de ações 
conjuntas que serão exe-
cutadas pelos jovens em 
encontros regionais.
 Participaram da 
reunião, realizada no Es-
paço Multiuso José Silva 
(Zé Prego), os servidores 
da Escola do Legislativo 
de Ponte Nova, Ricardo de 
Melo e Jaime Santos, além 
do coordenador político, 
vereador Wagner Gomides 
(PV). As servidoras Caroli-
ne Lacerda Diniz Vieira e 

 Durante reunião 
da Câmara de Ponte Nova, 
realizada na semana pas-

Sônia Aparecida de Paula 
Caetano, além dos verea-
dores Vinícius de Castro 
Bragione e Márcio de Sou-
za Felício, presidente da 
Câmara de Oratórios; as 
servidoras Fernanda Lolli 
de Almeida,Rosane Fran-
celino Ferreira e servidor 
Ivan Roberto de Araújo e 
Rosane Francelino, além 
do e vice-presidente Gus-

sada (06/02), a vereadora 
Aninha de Fizica (PSB) co-
municou para que o Piso 

tavo Salgado de Maga-
lhães, representaram o 
município de Urucânia.
 Neste ano, o PJ 
tem como tema “Jovem e 
Mercado de Trabalho”. 
Coordenado pela Câmara 
de Ponte Nova, o Polo Vale 
do Piranga é composto 
também pelos municípios 
de Oratórios, Piedade de 
Ponte Nova e Urucânia. 

Salarial dos Profissionais 
da Enfermagem será im-
plementado no municí-
pio de Ponte Nova. De 
acordo com ela, a infor-
mação foi obtida após um 
pedido de explicação fei-
to por ela ao Poder Execu-
tivo municipal.
 “Será atendida 
assim que o Governo Fe-
deral regulamentar a lei 
do Piso da Enfermagem, 
conforme preconiza a PEC 
122 de 2015, que foi apro-
vada em julho de 2022, 
transformada em Emen-
da Constitucional 128 de 
22/12/2022, a qual proíbe 
a legislação federal de 
criar despesas sem que 

No mesmo dia (09/02), 
durante reunião plenária, 
o presidente da Câmara de 
Ponte Nova, vereador Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB), 
assinou o termo de adesão 
do Legislativo ponte-no-
vense à nova edição do 
PJ.. Esta será a sétima vez 
em que os jovens de Ponte 
Nova poderão participar 
do projeto.

haja previsão de fontes 
orçamentárias e financei-
ras ou transferências de 
recursos necessários para 
a prestação do respectivo 
serviço público”, explica a 
vereadora.
 Aninha de Fizica 
(PSB) explicou que essa 
regulamentação possibili-
tará o envio de recursos ao 
município. “Esta regula-
mentação é que dará sub-
sídios para o município 
receber os recursos devi-
dos e propiciará o envio 
do Projeto de Lei para a 
Câmara Municipal, re-
gulamentando o piso do 
nível municipal”, disse a 
vereadora socialista.

Flagrante da reunião do Parlamento Jovem com representantes de Ponte Nova, Urucânia e Oratórios. Piedade de Ponte Nova não 
enviou representantes

Vereadora Aninha de Fizica (PSB) na Palavra Livre em 06/02

Piso Salarial da Enfermagem é objeto de 
debate com a vereadora Aninha de Fizica (PSB)

 “Venho reclaman-
do da falta de manutenção 
do Posto de Saúde do Passa 
Tempo desde 2021. A situ-
ação está deplorável sem 
as mínimas condições de 
uso para os profissionais 
de saúde e para usuários”, 
disse o vereador Pracatá em 
recente pronunciamento.
 Para tentar ameni-
zar a situação e diminuir o 

 A vereadora Suel-
lenn Fisioterapeuta (PV) 
usou a Palavra Livre para 
reforçar a necessidade de 
fornecimento de água po-
tável para a comunidade 
de Santa Helena, localida-
de rural quer fica na mar-
gem esquerda da Rodovia 
MGC-120, logo a Fazenda 
Vau Açu. Ela, lembrou. Em 
06/02, que desde 2022 
cobra informações sobre 
a disponibilização ao De-
partamento Municipal de 
Água, Esgoto e Saneamento 
(DMAES).

sofrimento dos moradores, 
o vereador Pracatá (MDB) 
destinou R$ 35.000,00 das 
emendas impositivas, as 
quais ele tem direito, para 
a manutenção do Posto. 
“Aguardo ação urgente da 
Secretaria Municipal de 
Saúde para a solução do 
problema, pois o povo tem 
pressa”, comentou Pracatá.

 “Já temos 02 (dois) 
anos. Em torno de 08 (oito) 
a 09 (nove) casas, 08 (oito) 
a 09 (nove) famílias sem 
água potável, Vou reiterar 
o pedido ao DMAES”, disse 
ela, que continuou na linha 
ambiental do discurso, ao 
pedir solução quanto ao des-
carte de lixo urbano próximo 
ao Conjunto Habitacional 
Dom Helvécio, popularmen-
te conhecido por COJAN. De 
acordo com ela, pessoas que 
não residem no local estão 
depositando os resíduos de 
forma inapropriada.

Vereador Pracatá (MDB) destina 
emenda impositiva para reformar 
o posto de saúde do Passa Tempo

Suellen Fisioterapeuta (PV) 
dispara na direção de soluções 

ecológicas: falta d’água em Santa 
Helena e lixo inadequado na COJAN

Pracatá fez várias fotos da situação atual do Posto de Saúde do Passa Tempo

Suellenn Fisioterapeuta (PV) defendeu pauta ecológica denunciando descarte irregular de lixo perto 
do COJAN
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Ponte Nova continua lutando contra a 
dengue com campanha e ações de desentulha

No Dia Internacional das mulheres e Meninas da Ciência 
UFV coloca frente a frente estudante e orientadora

Centro de Otorrinolaringologia do 
HAG possui serviços especializados

Equipes distribuem panfletas educativos contra a proliferação da dengue Lixo e entulho recolhido no Triângulo entre a Rua João Batista Viggiano

 A secretaria munici-
pal de Saúde de Ponte Nova 
está realizando diariamente 
uma série de ações visando o 
combate à dengue, provocada 
pela picada do mosquito Ae-
des Aegypti, que migra para 
outras 02 (duas) doenças com 
alto nível de mortes e seque-

 Assessoria de co-
municação do Hospital Ar-
naldo Gavazza Filho (HAG) 
divulgou nota nas redes 
sociais informando sobre 
serviços especializados em 

 Em 11 de fevereiro 
é comemorado o Dia Inter-
nacional das Mulheres e Me-
ninas na Ciência. A data foi 
instituída, em 2015, pela Or-
ganização das Nações Unidas 
para a Educação, Ciência e 
Cultura (Unesco), com os ob-
jetivos de reconhecer as con-
tribuições fundamentais das 
mulheres nas áreas de pes-
quisa científica e tecnológica 
e fortalecer o compromisso 
global de igualdade entre ho-
mens e mulheres.
 Para celebrar a data, 
a UFV convidou uma jovem 
estudante e sua orientadora 
para conversarem sobre as 
dificuldades que são típicas 
das mulheres pesquisadoras 
e atravessam gerações. Thay-
nara Lorenzoni ficou entre 
as finalistas da 4ª edição do 
Prêmio Carolina Bori Ciência 
& Mulher, promovido pela So-

las: zika e chikungunya.
 Diante das ocorrên-
cias de casos da doença du-
rante o período de chuvas, 
as ações estão sendo inten-
sificadas no município com 
o objetivo de diminuir os 
potenciais de criadouros e in-
festação do mosquito.

diagnóstico e exames no 
Centro de Otorrinolaringolo-
gia. O espaço médico reúne 
médicos otorrinolaringolo-
gistas e fonoaudiólogos no 
atendimento ao paciente. É 
habilitado no SUS em diag-
nóstico diferencial nas áre-
as de audição e doenças do 
ouvido, nariz e garganta há 
mais de 01 (uma) década.
 Oferece ainda ser-
viços de terapia fonoaudio-
lógica, além dos seguintes 
exames: audiometria tonal 
e vocal; impedanciometria; 
emissões otacústicas, em 
formatos de diagnóstico e 
de triagem o Teste da Orelhi-

ciedade Brasileira para o Pro-
gresso da Ciência (SBPC).
 Ela acabou de se for-
mar em Ciência e Tecnologia 
de Alimentos e já foi aprovada 
no mestrado em Microbiologia 
Agrícola. Durante a graduação, 
em 03 (três) anos de Iniciação 
Científica, Thaynara foi orien-
tada pela professora Catarina 
Kasuya, que se aposentou re-

 Mantenha bem tam-
pados: caixas, tonéis e barris 
de água; coloque o lixo em 
sacos plásticos e mantenha a 
lixeira sempre bem fechada; 
não jogue lixo em terrenos bal-
dios; Se for guardar garrafas de 
vidro ou plástico, mantenha-as 
sempre com a boca para baixo.

nha; fibronasofaringolarin-
goscopia; videolaringoscopia 
com ou sem estroboscopia e 
videoendoscopia para avalia-
ção dinâmica da deglutição.
 “O Serviço de Saú-
de Auditiva do HAG aten-
de pacientes do SUS para 
o diagnóstico audiológico 
e seleção e adaptação das 
próteses auditivas. O Centro 
de Otorrino é referência na 
região Leste do Sul de Minas 
Gerais, com mais de 10 mil 
pacientes no programa am-
pla gama de exames auditi-
vos”, acrescenta nota.

centemente, mas continua a 
orientá-la como colaboradora.
 Mais de 30 anos sepa-
ram a menina e a mulher que 
escolheram a pesquisa como 
profissão, mas as dificuldades 
são semelhantes. Se o machis-
mo arrefeceu, a maternidade e 
o alcance de postos mais altos 
no mundo da ciência ainda são 
grandes desafios.

 A Irmandade do 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores(HNSD) recebeu 
no dia 09 de fevereiro, a vi-
sita de Eduardo Luiz da Sil-
va, presidente do Conselho 
de Secretarias Municipais 
de Saúde de Minas Gerais 
(COSEMS-MG); secretários 
de saúde das microrregiões 
de Ponte Nova e Viçosa que 
fazem parte do COSEMS. 
Também esteve presente a 
superintendente regional de 
saúde de Ponte Nova Josy 
Duarte e do prefeito de Ponte 
Nova Wagner Mol.
 Eles foram recebi-
dos por Francisco Rodrigues 
da Cunha Neto, provedor 
da IHNSD; José Maurício 
Morais, assistente da pro-
vedoria, e José Zezé Bueno 
de Magalhães, consultor do 
HNSD. Houve uma recepção 
no auditório do HNSD.
 Eduardo Silva re-
cebeu uma placa em agra-
decimento ao empenho do 
COSEMGs durante o processo 

para habilitação da Unidade 
de Radioterapia Francisco 
Bartholomeu junto ao SUS, 
que só foi conseguida no 
governo socialista do atual 
presidente Lula. O Governo 
Bolsonaro segurou o creden-
ciamento desde fevereiro de 
2022 e mesmo depois que a 
secretaria de Estado de Saú-
de deu aval, em junho do ano 
passado.
 Paola Motta Soares 
(coordenadora da Assesso-
ria Técnica do COSEMS) e 
Márcia Moreira de Morais 
(assessora Técnica do CO-
SEMS) também foram home-
nageadas, mas não puderam 
estar presentes em Ponte 
Nova, em 09 de fevereiro 
Após esse momento, o gru-
po seguiu para uma visita 
na Unidade de Radioterapia 
Francisco Bartholomeu, que 
foi habilitada pelo Ministério 
da Saúde em portaria assi-
nada no dia 07 de fevereiro 
pela ministra da Saúde, Ní-
sia Trindade.

Secretários de saúde da microrregião 
comemoram credenciamento da 

radioterapia do HNSD no SUS

Grupo reunido na entrada da Unidade de Radioterapia Francisco Bartholomeu. Luiz Eduar-
do da Silva exibe a placa de homenagem

Catarina Kasuya e Tayanara Lorenzoni conversaram em vídeo que pode ser visto no site www.ufv.br

Encontro aconteceu nas dependências do HNSD na 
quinta-feira passada, 09 de fevereiro, com homenagens

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 10/2023 

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei 
nº 8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade 
Pregão Presencial nº 10/2023. Objeto: Aquisição de materiais 
de escritório e escolar. Abertura: 09/03/2023 às 09h00min, Sala 
de Reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, Abre 
Campo/MG. Informações e Edital, site: www.abrecampo.mg.gov.
br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254. 
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Comercialização de mel em MG tem 
novas regras definidas pelo IMA

 “Nós protetores 
estamos exaustos e com 
os recursos comprometi-
dos, eu mesma tenho vá-
rios cães sob minha res-
ponsabilidade à espera 
de adoção e não está fácil 
conseguir adoção’’,desa-
bafou a vereadora Marly 
Coelho (PSC) a respeito do 
abandono de animais, em 
07 de fevereiro.
 Ele disse que mes-
mo com todas as castra-
ções e com todo o trabalho 
que vem sendo feito pelas 
entidades protetoras, os 
problemas relacionados ao 
abandono de animais ain-
da são constantes no Mu-
nicípio. Marly Coelho acre-
dita que os animais são de 
cidades vizinhas, que são 
jogados na zona rural de 
Viçosa e mogram depois 
para as áreas urbanas.
 Sobre o Centro de 
Zoonoses ela protocolou 
indicações que solicitam 

informações a respeito de 
qual o número do edital 
licitatório para a aquisição 
dos equipamentos de segu-
rança que serão instalados 
e o encaminhamento de 
informações sobre o atual 
trâmite para a instalação 
da ligação de energia elé-
trica, que está sendo reali-
zado junto a CEMIG.
 Na mesma linha, 
o Vereador Marcos Fialho 
(sem partido) protocolou 
indicação datada de 30 de 
agosto de 2022, que não foi 
respondida. Dessa forma, 
por intermédio do docu-
mento, o parlamentar soli-
cita, novamente, ao Prefei-
to Raimundo da Violieira 
Nonato (PSD), que enca-
minhe para o Legislativo 
as informações a respeito 
do controle e medidas to-
madas sobre animais de 
médio e grande porte que 
‘perambulam’ pelas vias 
públicas do Município.

Vereadora Marly Coelho e o vereador Marcos Fialho

Vereadores cobram medidas sobre 
abandono de animais em Viçosa

 O IMA (Instituto 
Mineiro de Agropecuária) 
publicou portaria em janeiro 
de 2023 estipulando novas 
regras para extração de mel 
e recebimento pela unidade 
apícola. As mudanças cola-
boram para a rastreabilidade 
do produto, além de facilitar 
o trabalho dos produtores. 
Com as novas regras, é pos-
sível extrair a matéria-prima 
dentro da propriedade para, 
em seguida, entregá-la à 
unidade apícola. O trânsito 
é permitido, desde que o mel 
seja manipulado e acondicio-
nado em condições higiêni-
co-sanitárias.
 Ponte Nova e Acaia-
ca são 02 (duas) cidades da 
região do Vale do Rio Piranga 
que produzem mel e própo-
lis em grande quantidade e 
qualidade. Mel Milagres de 
Acaiaca tem sinônimo de ex-
portação, assim como o mel 
produzido em Ponte Nova 
por Ney Abelha e Guilher-
me Saporetti, este pioneiro, 
tendo começado no negócio 
ecológico ainda na década de 
1980. Ney é apicultor do Dis-
trito Rosário do Pontal.
 Para extração da 

 Alguma das prin-
cipais entidades da filantro-
pia americana fecharam um 
acordo com a ministra do 
Meio Ambiente e Mudança 
do Clima, Marina Silva, para 
implementar uma operação 
emergencial para recuperar 
áreas degradas pelo garimpo 
ilegal na Amazônia e des-
contaminar as regiões. A mi-

 Utilizar adubo or-
gânico no cultivo das plan-
tas é uma das melhores 
opções. Além de ser livre 
de agrotóxicos, a produção 
pode ser feita com restos de 

matéria prima o produtor 
rural deverá estar cadastra-
do junto ao IMA, além de ser 
vinculado ao estabelecimen-
to beneficiador. “Dessa for-
ma, as melgueiras não saem 
da propriedade e o estabele-
cimento não precisa realizar 
a etapa de extração do mel, 
favorecendo qualidade do 
produto e segurança para o 
consumidor”, explica Maria-
na Telles, fiscal do IMA.
 Ainda segundo o 

nistra manteve os encontros 
com os fundos privados em 
Washington, durante a visi-
ta do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva com o presi-
dente norte- americano Joe 
Biden.
 O esforço agora será 
o de captar os recursos para 
que, em apenas 40 dias, 
a ação de emergência seja 

alimentos de forma segura, 
saudável, e ainda economi-
zando. A função do adubo 
é fornecer vitaminas e nu-
trientes para melhorar o 
solo das plantas e auxiliar 

IMA, a unidade apícola deve-
rá contar com área ou depen-
dência para limpeza externa 
dos recipientes de mel antes 
que eles sejam encaminha-
dos para a parte interna do 
local. Os produtores de mel 
deverão executar as etapas 
de filtração e decantação para 
torná-lo adequado ao consu-
mo direto. “Dentre os requi-
sitos de autocontrole estão 
os procedimentos sanitários 
operacionais, formulação de 

implementada. Vão liderar 
o processo os institutos de 
filantropia do ator Leonardo 
DiCaprio e do bilionário Jeff 
Bezos. Juntos, eles mobiliza-
rão 11 entidades de filantro-
pia para captar os recursos.
 Marina Silva, nos 
encontros em Washington, 
insistiu que não basta ape-

no crescimento saudável.
 Sendo assim, exis-
tem diversas receitas de 
adubos orgânicos caseiros. 
Uma delas é feita de borra 
de café, casca de ovos e cin-
zas. Borra de café age como 
excelente fertilizante para 
as plantas e a casca de ovo 
é rica em cálcio, magnésio e 
potássio, nutrientes funda-
mentais para o desenvolvi-
mento de plantas. As cinzas 
funcionam como um adubo 
natural rico em potássio.
 A princípio - diz o 
site da Emater-MG - o adu-
bo é feito com uma propor-
ção de 100 gramas de bor-
ra de café (cerca de quatro 
colheres de sopa) com 02 
(dois) litros de água e 02 

produtos, combate à fraude 
e rastreabilidade”, detalha 
Telles.
 Minas Gerais conta, 
atualmente, com 21 unidades 
apícolas registradas. A regu-
larização da atividade gera 
valor agregado e controle da 
matéria-prima. Atualmente 
cerca de 11,7 mil produtores 
praticam a atividade, em 401 
municípios mineiros. Em 
2022, a cadeia apícola gerou 
mais de 47 mil empregos di-
retos e indiretos.

nas expulsar garimpeiros 
eimpedir que eles retornem 
para a região. Segundo ela, 
será necessário recuperar as 
áreas, descontaminar rios 
e mesmo pessoas. "Em al-
gumas áreas, 04 (quatro) 
de cada 10 crianças estão 
contaminadas pelo mercú-
rio", lamentou.

(duas) colheres de sopa de 
casca de ovo seca e moída. 
Coloque todos os ingredien-
tes numa garrafa e agite, 
mantenha a mistura a ma-
cerar por 24 horas. Depois 
adicione as cinzas.
 A técnica é utiliza-
da há bastante tempo em 
pomares e jardins e pode 
incluir folhas secas e res-
tos de produtos orgânicos, 
como cascas de legumes e 
restos de verduras. O ferti-
lizante produzido é usado 
para adubar hortas e jar-
dins, evitando uso de ferti-
lizantes químicos, que além 
de prejudicar a saúde são 
caros demais para hortas 
comunitárias ou de fundos 
de quintais.

O telamento protegerá a Horta Comunitária contra a invasão de animais pequenos e grandes

Adubo orgânico é fácil de fazer

Ator Leonardo DiCaprio fecha operação 
emergencial na Amazônia com Marina Silva

Como fazer adubo orgânico com borra de café, cascas de ovos e cinzas

Ponte Nova e Acaiaca se destacam na produção de mel e própolis na região do Vale do Rio Piranga



Doenças não transmissíveis: o 
desafio do SUS que surgiu em 1990

DOENÇAS NÃO TRANSMISSÍVEIS

Sexta-feira, 17 de fevereiro de 2023

 O Sistema Único de 
Saúde(SUS) representa um 
marco na democratização 
da saúde no país. Criado em 
1990, tornou o acesso à saú-
de, antes exclusivo de quem 
tinha emprego formal ou con-
dições financeiras para pagar 
serviços privados, um direito 
de todos os brasileiros.
 Ponte Nova mos-
trou-se um pouco à frente no 
tempo. Em 09 de novembro 
de 1986 o Prefeito Sette Bar-
ros entregava à população o 
SAMMDU (Serviço de Aten-
dimento Médico Municipal 
de Urgência), nos moldes do 
SAMU Regional que só che-
gou ao município em 2022 
(36 anos depois).
 O SAMMDU Coronel 
Aniceto de Barros (sumiram 
com as placas de inaugura-
ção e que dava nome ao lo-

cal) tinha médico de plantão 
24 horas e 02 (duas) ambu-
lância que buscavam os do-
entes em casa e as abrigava 
no mini Pronto Socorro, com 
08 leitos. O 1º posto de saú-
de surgiu em 1987: Posto de 
Saúde Juquinha Lanna, no 
Pacheco.
 Na época, além da 
falta de assistência para a 
maioria da população, predo-
minavam no país os eventos 
agudos, como desnutrição e 
doenças infectocontagiosas, 
problemas que levavam a 
altas taxas de mortalidade 
materna e infantil. Em 1990 
a taxa de desnutrição em 
menores de 05 (cinco) anos 
era de 19,6%, de acordo com 
o Unicef, e a mortalidade 
materna era de 120 mães 
por 100 mil nascidos vivos 
(UNA-SUS).

 O SUS foi pensado 
nesse cenário, e teve papel 
fundamental em sua alte-
ração. Entre 1996 e 2006, 
a desnutrição crônica em 

crianças com menos de 5 
anos caiu 50% (Unicef); já a
mortalidade materna sofreu 
uma redução de 43% entre 
1990 e 2013 (UNA-SUS). A 

 Hoje o mundo en-
frenta o que muitos espe-
cialistas em saúde pública 
chamam de epidemia de 
doenças não transmissíveis, 
também conhecidas como 
doenças crônicas, como as 
doenças cardiovasculares, 
diabetes e câncer.
 O aumento da lon-
gevidade da população as-
sociada a maus hábitos de 
vida, como sedentarismo 
e má alimentação, mudou 
o perfil da saúde de parte 
significativa da população 
mundial. A Organização 
Mundial da Saúde (OMS) 
estima que 74% das mor-
tes ocorram devido a esses 
eventos, sendo 86% em pa-
íses de baixa e média renda.
 Cerca de 30% da 
população brasileira adulta 
tem hipertensão, segundo a 
Sociedade Brasileira de Car-
diologia; estima-se que ape-
nas 20% dos hipertensos es-

cobertura vacinal de doen-
ças potencialmente graves 
também aumentou conside-
ravelmente entre as décadas 
de 1990 e 2016.

tejam devidamente tratados. 
Assim, o sistema de saúde 
precisa se adaptar às novas 
condições de saúde de uma 
população cada vez mais ve-
lha e com problemas de saú-
de crônicos não diagnostica-
dos e mal controlados.
 Há boas notícias: te-
mos, no país, o Programa Es-
tratégia da Família, que con-
ta com quase 48 mil equipes 
e 290 mil Agentes Comuni-
tários de Saúde espalhados 
pelo território nacional e 
que podem atuar no atendi-
mento de pessoas com essas 
doenças.
 Esse programa de 
atenção básica tem condi-
ção de diagnosticar e tratar 
a maioria dos casos de do-
enças crônicas, aliviando, 
assim, a sobrecarga dos ní-
veis de atenção secundário 
e terciário, que incluem os 
serviços especializados e 
hospitais.Diabetes atinge milhões no Brasil

Fac símile do jornal O Piranga (maio de 1984) SAMMDU foi inaugurado em 09/11/1986



Sexta-feira, 17 de fevereiro de 2023

APA de Copacabana vai receber 600 
mudas de medidas compensatóriasCANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 

A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Coordenada pelo 
engenheiro ambiental 
Evair Pires Vieira, a Ecomi-
nas Consultoria Ambiental 
e Agropecuária está nego-
ciando com a AmaCopa 
(Associação Comunitária 
de Moradores e Amigos do 
Bairrro Copacabana e Ad-
jacências) a cessão de 600 

mudas de árvores nativas 
e frutíferas para serem 
plantadas na Unidade de 
Conservação que está sen-
do criada acima e na divisa 
dos bairros Copacabana e 
Nova Copacabana. A medi-
da compensatória foi defi-
nida em licenciamento da 
M.A.C Funerária.

 A Unidade de 
Conservação (UC) , coor-
denada pelo presidente 
da AmaCopa, Marcinho de 
Belim, fica em área verde 
que poderá ser cedida de-
finitivamente para a Ama-
Copa, bem como a sede da 
entidade e o campinho de 
Nova Copacabana. O local 

da UC fica abaixo da cai-
xa d’água do DMAES, que 
cedeu uma pena d’água 
para aguar das mudas, em 
tempo de estiagem. Até o 
momento foram planta-
das mais de 1.500 mudas 
em convênio com Semam 
(secretaria municipal de 
Meio Ambiente).

Evair Pires Vieira, Rosa Corcini (M.A.C Funerária) e Marcinho de Belim
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Rádio: presente há 100 anos no Brasil, 
ainda mais relevante em seu meio

 Ágil, dinâmico e 
cheio de credibilidade, 
impacta diversas audiên-
cias misturando informa-
ção, diversão e utilidade 
pública como nenhum 
outro meio. “ Em 13 de 
fevereiro comemoramos 
o dia mundial do rádio, 
considerado uma das 
maiores invenções do 
homem, ele caminha 
para 130 anos de exis-
tência”, diz texto lido 
pelo jornalista Afonso 
Reis, que comanda o pro-
grama Canal Reis, na Rá-

 Um “Raio X” da 
audiência, como par-
te das celebrações dos 
100 anos do rádio no 
Brasil (07/09/1822), a 
AMIRT (Associação Mi-
neira de Rádio e Tele-
visão) apresentou aqui 
dados atuais e com re-
cortes nunca feitos no 
mercado de rádio em 
Minas Gerais. Dois (02) 
estudos realizados pela 
Kantar Ibope Media.
 Um deles já feito 
anualmente, o Book de 
rádio tem insights sobre 
o veículo em todo o Bra-
sil. A pesquisa Kantar 
Ibope Media realizada 
no interior de Minas Ge-
rais, fornece um “Raio 
X” do consumo do rádio 

dio Montanhesa AM 670 
Khz, que nesta semana 
realizou enquete sobre a 
importância do rádio.
 O radialista Afon-
so Reis, que completa em 
2024 40 anos fazendo 
rádio, afirma na enque-
te que “o rádio superou 
inúmeros concorrentes e 
com toda modernidade 
tecnológica o rádio con-
tinua sendo prestigiado, 
querido e considerado 
veículo de comunicação 
de maior credibilidade 
entre todas as mídias”.

em todas suas regiões e 
diferentes universos. Os 
números são o reflexo 
de um meio cada vez 
mais forte e atuante, 
indispensável no plane-
jamento de campanhas 
de alto impacto.
 “E você? Ouve 
rádio todos os dias? 
O que mais gosta de 
ouvir no rádio, conti-
nua com o radinho de 
pilha ou já faz uso do 
aplicativo? O que é o 
rádio pra você?”, en-
cerra Afonso Reis, com 
sua enquete que teve 
a participação média 
de 30 pessoas entre 08 
horas e 11h45min, com 
sorteio de brindes na 
quinta-feira, 16/02.

 Disse mais na 
enquete: “faltou ener-
gia elétrica? Bastam 
algumas pilhas e o cida-
dão está conectado ao 
mundo, nenhuma mídia 
existente foi capaz de 
superar sua velocidade. 
No carro, sobre a gela-
deira, sobre o armário, 
na cozinha, na sala, no 
cantinho da cama, na 
cidade ou na zona rural, 
não importa, a caixinha 
mágica continua sendo 
uma mídia fundamental 
para o mundo”.

Afonso Reis comandou enquete, com suporte de Pedrão e ouvintes, enquete sobre o Dia Mun-
dial do Rádio e a importância do rádio

Dia Mundial do Rádio é comemorado no Grupo Líder Comunicação, Mídia e 
Eventos com enquete realizada no Canal Reis da Rádio Montanhesa AM 670 Khz

Esperando o Carnaval passar
 É fevereiro, ainda 
estamos no começo do ano, 
mas nem tanto... e tem gente 
esperando o Carnaval pas-
sar para “começar o ano” 
não é mesmo? E o velho cli-
chê nunca serviu tão bem: tá 
tudo bem!
 Tá tudo bem desa-
celerar um pouco, tá tudo 
bem descansar de um ano 
intenso, tá tudo bem tomar 
fôlego, tá tudo bem ainda 
não saber o que fazer ou 
por onde começar, afinal de 
contas a vida nunca foi uma 
corrida.
 A gente se cobra 
e se acelera demais pra de-
cidir logo, pra saber o que 
fazer, pra ter todas as res-
postas, pra fazer um plano 
mirabolante, pra começar 
a agir, pra ter sucesso na 
vida... mas tem hora que 
simplesmente não dá. Não 
dá porque você tá passando 
por uma fase difícil, não dá 
porque você ficou doente, 
não dá porque aconteceu 
um imprevisto ou não dá 
porque simplesmente não 
dá, sem nenhuma explica-
ção, somente uma angústia 
de que tinha que dar, mas 
não dá...
 E eu gostaria muito 
de ter uma resposta mágica 
para você (e claro, pra mim) 
sobre o que fazer nesses mo-
mentos, mas também não 
tenho. O que aprendi nos 
meus anos de clínica – e de 
vida – é que esses não são 
os momentos em que as res-
postas vêm, esse é o momen-
to em que dá simplesmen-
te pra você se manter sã e 
saudável fazendo o simples. 
Uma vez eu li um texto Ele-
na Mikhalkova chamado “A 
Sala das Chaves Antigas” 
que eu nunca mais esqueci 
e que, sempre que passo por 

um momento como esse, eu 
volto lá pra ler:
 “Minha avó uma 
vez me deu uma dica: Em 
tempos difíceis, você avan-
ça em pequenos passos. 
Faça o que você tem que 
fazer, mas pouco a pouco. 
Não pense no futuro, nem 
no que pode acontecer 
amanhã. Lave os pratos. 
Retire o pó. Escreva uma 
carta. Faça uma sopa. 
Você vê? Você está avan-
çando passo a passo. Dê 
um passo e pare. Descan-
se um pouco. Elogie-se. Dê 
outro passo. Depois outro. 
Você não notará, mas seus 
passos crescerão cada vez 
mais. E chegará o tempo em 
que você poderá pensar no 
futuro sem chorar.”
 Então tá tudo bem 
esperar o Carnaval passar, 
mas não se esqueça de se 
divertir e beber água!

Te escuta, te sinta, confia.
Vivy Mota

 Vivyane Brandão 
Totino Motta é psicóloga 
(CRP 04/29776), analista 
corporal e mentora de de-
senvolvimento. Instagram: 
@vivymota.psi. Contato: 
(31) 97358-3024.

(*) Vivyane Totino Motta

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 08/2023 

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 
8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão 
Presencial nº 08/2023. Objeto: Aquisição de gêneros alimentícios 
para todas as secretarias. Abertura: 07/03/2023 às 09h00min, Sala 
de Reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, Abre 
Campo/MG. Informações e Edital, site: www.abrecampo.mg.gov.br, 
e-mail: licitacaopmac@abrecampo.mg.gov.br; tel.: (31) 3872-1254

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 09/2023

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei 
nº 8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade 
Pregão Presencial nº 09/2023. Objeto: Aquisição de materiais 
de cozinha e limpeza. Abertura: 07/03/2023 às 13h00min, Sala 
de Reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, Abre 
Campo/MG. Informações e Edital, site: www.abrecampo.mg.gov.br, 
e-mail: licitacaopmac@abrecampo.mg.gov.br; tel.: (31) 3872-1254. 

AUDIÊNCIA DO RÁDIO EM MINAS GERAIS
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Quadros do artista plástico Ayrton Pyrtz são doados 
por vereador e vão para o Acervo da Câmara

 Três (03) qua-
dros do artista plástico 
ponte-novense Ayrton 
Pyrtz passaram a fazer 
parte do acervo de bens 
culturais da Câmara de 
Ponte Nova. As obras fo-
ram doadas pelo verea-
dor Guto Malta (PT) e por 
sua esposa Neide Apa-
recida Coelho Moreira. 
Guto assinou o Termo de 
Doação durante a reunião 
plenária da última segun-
da-feira, 06 de fevereiro.
 Os quadros con-
têm representações de 
paisagens, locais e ele-
mentos típicos de Ponte 
Nova, como o Pontilhão 
de Ferro, as montanhas e 
os balaústres das margens 
do Rio Piranga. Também 

é possível observar a pre-
sença de capivaras, de 
imagens de São Francisco 
de Assis e do prédio do 
Hotel Glória, que comple-
tará 100 anos em 2025.
 Durante a assina-
tura do Termo de Doação, 
o presidente da Câmara, 
vereador Dr. Wellerson 
Mayrink (PSB), disse que 
as obras embelezarão ain-
da mais o prédio sede do 
Poder Legislativo ponte-
-novense. O artista plásti-
co Ayrton Pyrtz, autor dos 
quadros, foi durante 02 
(dois) anos, entre 2017 e 
2018, o colunista respon-
sável pela página de cul-
tura do Líder Notícias. O artista plástico Ayrton Pyrtz ficou feliz com o acontecimento

Os quadros poderão ser vistos no Acervo da Câmara de Ponte Nova, inclusive virtual

 Em 1895, os irmãos 
Auguste e Louis Lumière re-
alizaram a primeira exibição 
pública cinematográfica. Esse 
evento é considerado por mui-
tos como o marco inicial do 
que conhecemos como histó-
ria do cinema. No entanto, a 
possibilidade de criação do ci-
nema foi resultado do esforço 
de vários inventores que traba-
lhavam para conseguir regis-
trar imagens em movimento.
 Ao longo de séculos, 
inventos, ideias e dispositi-
vos foram desenvolvidos e 
convergidos para delinear os 
princípios que criariam tec-
nicamente o cinema. Luz e 
sombra, reflexão e refração, 
os estudos da óptica e cinéti-
ca, aliados à fisiologia do olho 
humano, constituíram os 
elementos formadores para a 
técnica cinematográfica.

 O Dia Mundial do 
Rádio é comemorado anual-
mente em 13 de Fevereiro. A 
data tem o objetivo de cons-
cientizar os grandes grupos 
radiofônicos e as rádios co-
munitárias da importância 
do acesso à informação, da 
liberdade de gênero e ex-
pressão dentro deste setor 
da comunicação. As emis-
soras de rádio esteve pre-
sente acompanhando os 
principais acontecimentos 
históricos mundiais e hoje 
continua a ser um meio de 
comunicação fundamental.
 Entre os meios de 
comunicação tecnológicos 
que existem na atualidade, 
o rádio continua a ser o que 
atinge as maiores audiên-
cias, continuando a adap-
tar-se às novas tecnologias 
e aos novos equipamentos. 
O rádio funciona seja como 
uma ferramenta de apoio ao 
debate e comunicação, na 
promoção cultural ou em 
casos de emergência social.

 Todos esses inventos 
e estudos fazem parte do pe-
ríodo que hoje chamamos de 
pré-cinema. Esse, por sua vez, 
tem início por volta do ano de 
5.000 a.C, na China, com o 
“Teatro de Sombras”. Trata-se 
de uma arte muito antiga de 
contar histórias e entreter com 
bonecos de sombra.
 Alguns dizem que 
o cinema de fato teve iní-
cio com o Cinetoscópio. Em 
1890, o norte-americano 
Thomas Edison, que já havia 
inventado o filme perfurado e 
a película de celulóide capaz 
de fixar as imagens e projetá-
-las através de lentes, produz 
e exibe uma série de filmes 
curtos no que seria o primei-
ro estúdio de cinema, o Black 
Mariaem West Orange. No dia 
17 de fevereiro, há 110 anos, 
surgia o filme sonoro apre-
sentado por Tomas Edson.

 O Dia Mundial do 
Rádio é comemorado em13 
de Fevereiro em homena-
gem à primeira emissão de 
um programa da United 
Nations Radio (Rádio das 
Nações Unidas), em 1946. 
A transmissão do programa 
foi em simultâneo para um 
grupo de 06 (seis) países. A 
data foi criada e oficializada 
em 2011, pela Organização 
das Nações Unidas para a 
Educação, Ciência e Cultura 
(UNESCO). O primeiro Dia 
Mundial do Rádio foi cele-
brado apenas em 2012.
 A primeira trans-
missão tendo o conjunto 
voz e música por ondas de 
rádio ocorreu em dezembro 
de 1906, em Massachu-
setts, nos Estados Unidos. 
Foi, contudo, o canadense 
Reinald Fessenden quem re-
produziu por 01 (uma) hora 
de conversas e música para 
radioamadores.

Logomarcas das rádios Montanhesa AM e Líder FM

O Cinetoscópio de Tomas Edson foi a arrancada para o cinema

Você sabe como surgiu o Cinema? 
O som chegou em 1913: há 110 anos

Dia Mundial do Rádio: 13 de fevereiro
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Justiça recebe inquérito da Polícia Civil 
de Ponte Nova que indiciou 06 pessoas

 A Polícia Civil de Ponte 
Nova concluiu inquérito e indi-
ciou um total de 06 (seis) pesso-
as por associação criminosa em 
decorrência do “Golpe das Eti-
quetas”. Agora o procedimento 
segue para prosseguimento na 
Vara Criminal do Fórum Ânge-
lo Vieira Martins que ouvirá os 
indiciados para depois baixar 
sentença.
 A artimanha movi-
mentou mais de R$ 400 mil. 
Basicamente, o golpe envolvia 
trocar etiquetas dos Correios 

 Carlos Delfim Soares 
Ribeiro, vereador de Muriaé, foi 
condenado a 05 (cinco) anos e 
04 (quatro) meses de reclusão 
por envolvimento em um esque-
ma de rachadinha operado na 
Câmara Municipal. Segundo o 
Ministério Público ele é aponta-
do como principal responsável 
pela prática do crime. A pena 
será cumprida no regime semia-
berto, sendo mantido o afasta-
mento dele do cargo público. O 
caso foi julgado pela Vara Crimi-
nal da Comarca de Muriaé.
 O vereador, de 41 
anos, ainda responde criminal-
mente por outros 178 crimes de 
peculato e 02 (dois) delitos de 
lavagem de dinheiro, ação que 
ainda está em andamento no 
Poder Judiciário. Carlos Delfim 
já vinha sendo alvo do Ministé-
rio Público desde fevereiro de 
2022, quando uma ação pedia o 

 O Ministério Público 
(MP) em conjunto com o Governo 
do Estado de MG ajuizou ação para 
que a empresa Mineração Are-
des Ltda (Minar) descaracterize a 
barragem de rejeitos pertencente 
ao empreendimento e localizada 
dentro da Estação Ecológica de 
Aredes, unidade de conservação 
em Itabirito.
 Segundo a ação, assina-
da pela Promotoria de Justiça de 
Itabirito e pelo Centro de Apoio 
Operacional das Promotorias de 
Justiça de Defesa do Meio Am-

por outras com frete mais bara-
to. Um receptador das etiquetas 
solicitava que a líder do grupo, 
residente em Barra do Corda, 
município do estado do Mara-
nhão, enviasse 01 (um) código
de postagem de encomenda 
com CEP (Código de Endereça-
mento Postal) do remetente e do
destinatário, código este que era 
impresso e chamado de “etique-
ta” pelos investigados.
 A líder agia como in-
termediária e repassava aos 
seus comparsas em Ponte Nova 

afastamento cautelar do verea-
dor por ato de improbidade.
 O parlamentar muni-
cipal foi investigado dentro da 
"Operação Catarse", iniciada 
em 2021, com participação do 
Grupo de Atuação Especial de 
Combate ao Crime Organizado 
(Gaeco) da Zona da Mata, com 
sede em Juiz de Fora, Promo-

biente (Caoma), a barragem de 
rejeitos Dique 2, pertencente à 
mineradora Minar, foi construí-
da pelo método de alteamento a 
montante de cursos d’água. Por 
lei, a barragem deveria ter sido 
descaracterizada até 25 de feve-
reiro de 2022.
 Este método constru-
tivo possui maiores riscos de li-
quefação e de rompimento. Des-
ta maneira, a descaracterização 
da barragem, de acordo com a 
ação, é a única solução de segu-
rança definitiva. A Lei Estadual 

a solicitação dos “clientes”, que 
então, utilizando CPF falsos, ou 
obtidos em sites de concursos 
públicos e se cadastravam nas 
plataformas de vendas e-com-
merce como vendedores e com 
outros CPFs como compradores, 
alienando ficticiamente produ-
tos de pequeno valor e peso.
 Ao concretizar a simu-
lação da venda a plataforma de 
vendas gera uma “etiqueta”, ou 
seja, um código de postagem 
que autoriza o vendedor a postar 
o produto da venda nos correios, 
sendo o custo desse transporte 
calculado pelos dados da venda 
fictícia na qual comprador e ven-
dedor estão na mesma localida-
de, sendo pagamento efetuado 
pela plataforma.
 Ocorre que, por uma 
“falha” do sistema, após gerada 
a etiqueta os investigados adul-
teram o nome e CEP do remeten-
te e o destinatário, e as vendem 
na internet para que os recepta-
dores postem encomendas nos 
correios e/ou transportadoras 
pagando menos pelos fretes. Os 
investigados ganhavam em mé-
dia R $10,00 por etiqueta gera-
da, tendo em 77 dias a líder do 
grupo movimentado o valor de 
R$ 400.874,00.

toria do Patrimônio Público de 
Muriaé e polícias Civil e Militar.
 Segundo o Ministério 
Público, servidores públicos 
eram forçados a repassarem 
parte dos vencimentos a verea-
dores. Os funcionários também 
eram coagidos para realizarem 
empréstimos bancários para a 
concretização dos delitos.

23.291/2019 determina a desca-
racterização de barragens altea-
das a montante de lavra e cursos 
d’água, o que significa a estrutura 
deixar de existir como barragem 
no local.
 Para efetivar esta norma 
de segurança, o MP desde o ano 
passado (2022), firmou diversos 
Termos de Compromisso exigindo 
a descaracterização das barragens 
de rejeitos no menor prazo pos-
sível, além de obrigações adicio-
nais, como estudos ambientais e 
danos morais coletivos.

Vereador de Muriaé é condenado por esquema 
de rachadinha na Câmara Municipal

Ministério Público ajuíza ação para retirada de 
barragem de mineração de área protegida, em Itabirito

O golpe das etiquetas trocadas rendeu para a líder maranhense mais de R$ 400,00

Carlos Delfim, vereador de Muriaé (Crédito: Silvan Alves)

 O Banco do Brasil 
S.A, uma das instituições 
financeiras mais antigas do 
país, informa que as ins-
crições para seu concurso 
termina dia 24 de fevereiro, 
sexta-feira da semana que 
vem. O concurso Banco do 
Brasil oferta 06 (seis) mil 
oportunidades, sendo 04 
(quatro) mil vagas de início 
imediato e mais 02 (duas) 
mil de formação de cadastro 
reserva para escriturário. O 
salário é de R$ 3.622,23 e há 
oportunidades para agente 
comercial e de tecnologia.
 A Fundação Ces-
granrio foi escolhida para 
ser a banca organizadora do 

certame. O concurso ofer-
tará oportunidades para 
dependências em todos 
os estados do país e para o 
Distrito Federal. Para Minas 
Gerais, são 264 vagas para 
agente comercial.
 Não existem vagas 
para Ponte Nova. quem quer 
concorrer na região pode ser 
se inscrever em Juiz de Fora 
e Ubá. Vagas para Divino, 
Dom Silvério , Guarani, Ipa-
nema, Juiz de Fora, Lajinha, 
Matipó, Merces, Miraí, Pi-
raúba, Rio Novo, Rio Pomba, 
Rodeiro, Santa Margarida, 
São Pedro dos Ferros, To-
cantins, Ubá, e Visconde do 
Rio Branco.

GOLPE DAS ETIQUETAS

Agência do Banco do Brasil em Dom Silvério receberá novos funcionários depois do concur-
so, que será realizado em abril



Acidente no Anel Rodoviário de Ponte Nova causa 
morte de bancários: 01 mulher e 01 homem
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Mãe e filhos são atropelados por motocicleta 
no Triângulo: criança entrou em coma

 Duas (02) pessoas 
morreram na final da tarde 
do último domingo, 12 de 
fevereiro, em um acidente 
no trecho da MG-262, no 
Anel Rodoviário de Ponte 
Nova, Km 7. Os ocupantes 
de veículo Cruise branco fo-
ram atingidos por uma car-

 Um acidente de 
trânsito na Rua João Al-
ves de Oliveira, Triângu-
lo, aconteceu na noite 
de 14 de fevereiro (20 
horas) quando o piloto 
da motocicleta Honda 
NXR 160 Bros. Uma mu-
lher, de 35 anos, e 02 
(duas) crianças foram 
atropeladas. Sendo que 
01 (uma) das crianças, a 
de 04 (quatro) anos, foi 
internada no Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho e 
entrou em coma na tarde 
de quarta-feira, 15/02. 
A outra criança tem 06 
(seis) anos.
 De acordo com 
o registro da Polícia Mi-
litar, as vítimas foram 
socorridas por 01 (uma) 
equipe do Corpo de 
Bombeiros. A mãe das 
crianças informou que 
transitava pela calçada 
com seu casal de filhos 

reta que perdeu o controle. 
As pessoas que faleceram 
no acidente trabalham 
na agência do Bradesco 
de Ponte Nova e estavam 
saindo do pesque-pague do 
Sombrio.
 Karoline Nunes de 
Paula, 24 anos, natural de 

e que precisou passar 
pela rua pois havia um 
veículo estacionado so-
bre a calçada. Segundo a 
mulher, no momento em 
que ela passava com as 
crianças, ouviu 01 (um) 
barulho sendo atropela-
da em seguida.
 Com a forte co-
lisão, o menino de 04 
(quatro) anos sofreu fra-
turas pelo corpo e pre-
cisou ser encaminhado 
para o Hospital perma-
necendo internado no 
CTI, já sua irmã e mãe 
apresentavam estáveis 
e ficaram no hospital 
aguardando a realização 
de exames médicos. O 
piloto da motocicleta, 
um homem de 25 anos, 
apresentava lesões leves 
e teve seu veículo libe-
rado, pois o mesmo se 
encontrava com a docu-
mentação em dia.

Manhuaçu, era funcionária 
da agência do Bradesco de 
Ponte Nova. No acidente, 
também morreu o gerente 
da agência, Arlindo Neves, 
44 anos, que é de Muriaé. 
Além deles, outra pessoa 

estava no carro. Ela foi 
socorrida e encaminhada 
para o Hospital Arnaldo Ga-
vazza Filho em Ponte Nova. 
Luiz Eduardo, 20 anos, teve 
alta do HAG na manhã de 
segunda feira, 13/02.

A carreta atingiu em cheio o veículos o Cruise que saiu de estrada vicinal proveniente do Pes-
que-pague Sombrio

Situação dos acidentados momentos depois do desastre

Motocicleta do acidente foi liberada pois a documentação estava legal

 Na manhã de 14 
de fevereiro, na Rua João 
Mendes Magalhães, no 
centro do município de 
Matipó, 03 (três) homens, 
todos jovens, com 18, 19 
e 20 anos, arrombaram 
uma joalheria, quebrando 
o vidro da porta do estabe-
lecimento e furtaram 31 re-
lógios de diversas marcas.
 Ao verificar as 
imagens de câmeras de 
monitoramento, policiais 
militares visualizaram que 
03 indivíduos em um veí-
culo Prisma Eles jogaram 
pedras na porta de vidro da 

loja para furtar os relógios. 
Equipes da Polícia Militar 
iniciaram as diligências, 
quando encontraram o 
veículo utilizado na ação 
abandonado na BR-262.
 Durante rastrea-
mento, os militares conse-
guiram identificar, encon-
trar e prender os autores 
do furto. Com eles foi recu-
perada parte dos produtos 
furtados. Eles foram presos 
e encaminhados para a De-
legacia de Polícia Civil e o 
carro removido para o pátio 
credenciado pelo Detran.

Parte dos relógios furtados em Matipó foi recuperada pela PM

Bandidos quebram vidro blindex 
de joalheria e levam 37 relógios 

de várias marcas, em Matipó

 No dia 11 de feverei-
ro, por volta das 19h38min, 
a Polícia Militar recebeu a 
informação de que 01 (um) 
homem, 49 anos, portava 
arma de fogo na zona rural 
de Santa Cruz do Escalvado. 
O homem atirou várias ve-
zes para o ar, de forma inex-
plicável. As informações fo-
ram coletas pelos policiais 
militares.
 Policiais militares 
investigaram e descobriram 

que contra o homem exis-
tem várias denúncias
envolvendo o comércio ile-
gal de arma de fogo naque-
la localidade. Os militares 
interceptarem o homem e 
encontraram, escondido 
numa pilha de lenha em 
sua residência, 01 (um) 
revólver calibre 22; 05 mu-
nições calibre 22 intactas 
e 02 munições do mesmo 
calibre, porém deflagradas.
Ele foi preso.

Homem é preso pela PM com arma 
e munições que foram apreendidas

Arma e munições apreendidas pelos militares, em Santa Cruz do Escalvado

SANTA CRUZ DO ESCALVADO
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Rapaz que sofreu acidente quando saia do CD 
da Bartofil em Ponte Nova morreu no HAG

 Morreu na ma-
nhã de terça-feira, 14 
de fevereiro, Diego Ro-
drigues em decorrência 
de complicações, após 
passar por cirurgias. 
Uma delas para amputar 
a perna que teve parte 
cortada no impacto do 
acidente ocorrido perto 
do Dream’s Motel locali-
zado na Avenida Martins 
de Freitas que dá acesso 
ao Bairro Anna Florência 
e ao Trevo de Oratórios, 
no dia 02 e fevereiro. Ele 
pilotava a motocicleta Ti-
tan, cor preta, placa OQC 
6312. Diego não resistiu 
depois de ficar entubado. 
Ele tinha 33 anos.
 Diego Rodrigues 
conduzia sua moto em di-
reção à Ponte Nova, após 
sair da Bartofil Distribui-
dora, perto do Trevo de 

 Trabalhando de 
06 horas às 17h30min 
todos os dias, incluindo 
fins de semana e feriados, 
para receber R$ 400 por 
mês, um idoso de 75 anos 
foi resgatado em situação 
análoga à escravidão pela 
fiscalização do Ministério 
do Trabalho e Emprego 
(MTE) em um sítio de Rio 
Casca, município que fica 
distante de Ponte Nova 40 
quilômetros, com acesso 
pela Rodovia MG 329.
 A ação, que cum-
priu um mandado judicial 
da Justiça Federal que vi-

Oratórios, onde trabalha-
va, seguia atrás de um ca-
minhão quando perdeu 
o controle direcional in-
vadindo a pista contrária 
batendo de frente com 
um veículo Ford Ka que 
seguia na direção do mu-
nicípio de Rio Casca.
 O motociclista 
do Ford Ka placa QUX 
1B00, Luciano Alves da 
Silva 37, relatou que ao 
passar por uma curva 
teve seu veículo atingi-
do na lateral esquerda 
por uma moto que surgiu 
repentinamente. Outro 
motociclistta Graciano 
dos Reis Soares, 34 anos, 
afirmou que vinha atrás 
de Diego Rodrigues e de-
sequilibrou-se e acabou 
tocando na motocicleta 
caída na pista. Graciano 
sofreu escoriações.

sava a apreensão de pos-
síveis armas e resgate do 
trabalhador, contou com a 
participação da Polícia Fe-
deral (PF) e do Ministério
Público do Trabalho 
(MPT). A propriedade 
onde ocorreu o resgate 
fica nas proximidades da 
sede do município.
 Quando os fiscais 
chegaram ao local, encon-
traram o senhor cuidando 
do gado em um curral, 
fazendo a retirada das fe-
zes dos animais sem usar 
qualquer tipo de proteção. 

Em conversa com ele, foi 
descoberto que ele atuava 
no sítio desde outubro de 
2021. O idoso não tinha 
qualquer vínculo empre-

gatício e ainda teve que 
adquirir por meios pró-
prios os equipamentos de 
proteção para desenvol-
ver as atividades.

Idoso é resgatado pela Polícia Federal e MPT 
em Rio Casca: situação análoga à escravidão

Diego Rodrigues morreu na manhã de 14 de fevereiro e seu corpo foi para Ipatinga para
necropsia

 Bombeiros resga-
taram um gato que se es-
condeu dentro de um buei-
ro após ser atropelado e 
ficar gravemente ferido em 
Teixeiras. O atropelamen-
to e o resgate do animal 
aconteceram na Rodovia 
MGC-120, próximo a curva 
onde fica a secretaria de 
Obras de Teixeiras, no fim 
da tarde deste domingo, 12 
de fevereiro.
 Os bombeiros 
precisaram forçar a entra-
da na galeria pluvial onde 
o gato estava com a utili-
zação de um equipamento 
específico de salvamento. 
Os militares entraram na 
tubulação e encaminha-

ram o animal até a outra 
entrada e o capturaram 
com uma rede. O resgate 
aconteceu após uma mé-
dica veterinária chamar 
os bombeiros de Viçosa. 
Ela ficou responsável pelo 
animal.
 Caso você encon-
tre 01 (um) animal em lu-
gar que ofereça risco como 
barrancos, rios ou em ár-
vores, e você não se sinta 
seguro em resgatá-lo, cha-
me o Corpo de Bombeiros 
discando 193 ou a Polícia 
Militar pelo 190. Estes 
militares possuem treina-
mento para atuar em situ-
ações adversas.

Gatinho de resgatado está sob cuidados especializados de médica veterináris

idoso teve o rosto revelado, mas o nome não (Crédito: Portal Caparaó)

Gato é resgatado pelo Corpo 
de Bombeiros em Teixeiras

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 11/2023 

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 
8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão 
Presencial nº 11/2023. Objeto: Contratação de serviços de castração 
de animais (Castramóvel). Abertura: 09/03/2023 às 13h00min, Sala 
de Reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, Abre 
Campo/MG. Informações e Edital, site: www.abrecampo.mg.gov.
br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254.



NO2 CHALLENGE reúne atletas de várias cidades 
em Ponte Nova para o Torneio Functional Fitness

Sexta-feira, 17 de fevereiro de 2023

Projeto Karatê nos Bairros reúne 
atletas de várias cidades em Ponte Nova

 No final da sema-
na passada, dias 11 e 12 de 
fevereiro, aconteceu em 
Ponte Nova, o NO2 CHAL-
LENGE, torneio Functional 
Fitness, também conheci-
do como CROSSFIT, orga-
nizado pelo professor Lu-
ciano Baca, com apoio das 
secretarias municipais de 
Esporte, Lazer e Juventude 
e Cultura, Turismo e Co-
municação. Houve também 
parceria fundamental e do 
Esporte Clube Palmeirense.
 O torneio foi reali-
zado em 02 (duas) etapas: 
no sábado, 11/02, todas as 
provas foram realizadas 

 No último domingo, 
12 de fevereiro, foi realizado 
no Centro Municipal de Es-
porte Lazer e Cidadania(C-
MELC), Rua João Piranga, no 
Bairro Triângulo, o “Projeto 
Karatê nos Bairros” com o 
segundo treino aberto de ka-
ratê.
 O evento esportivo 
com apoio logístico da se-
cretaria municipal de Lazer, 

no NO2 CROSS ACTION; no 
domingo, 12/02, todos atle-
tas foram para o complexo 
esportivo do E.C Palmeiren-
se para realizar outra parte 
da programação esportiva. 
A realização do NO2 CHAL-
LENGE permitiu arrecadar 
dezenas de quilos de ali-
mentos não perecíveis, que 
serão doados para a APAE 
(Associação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais).
 Segundo o profes-
sor Luciano Baca, o desafio 
de organizar um torneio 
dessa proporção com me-
nos de 40 dias foi muito 
grande. “Nada teria acon-

Esporte e Juventude, trouxe 
a Ponte Nova atletas dos mu-
nicípios de Viçosa, São Geral-
do, Rio Casca, Raul Soares, 
São João Nepomuceno e Ubá. 
Aproximadamente 40 atletas 
compareceram e foram re-
cepcionados pelo titular da 
Semej, radialista Marcos Dias.
 O evento foi realiza-
do pelo Dojô TaiSochin Karatê 
Shotokan coordenado pelos 

tecido se não fosse o apoio 
extraordinário da Prefeitu-
ra de Ponte Nova e do Es-
porte Clube Palmeirense. O 
evento entra definitivamen-
te no calendário de eventos 
da cidade e com potencial 
de grande crescimento”, 
disse ele.
 O torneio teve a 
participação de mais 100 
pessoas e dirigentes, desde 
atletas, árbitros e organiza-
dores. Estiveram presentes 
atletas de Ponte Nova, Paula 
Cândido, Ervália, Ubá, Vi-
çosa, João Monlevade, Ouro 
Preto e Belo Horizonte.

senseis Paulão e Do Carmo, 
contando com a presença do 
atleta Igor e sensei; Cláudio, 
ambos da KBT e da seleção 
mineira de Karatê; sensei 
Marco Aurélio de São Geraldo; 
sensei Douglas Teko de Rio 
Casca; sensei Cláudio, de Raul 
Soares; sensei Titão, de Viçosa 
e sensei Wilian Folhaça, tam-
bém de Viçosa.

Atletas femininas exercitam-se nas cordas e depois praticam natação: muito suor e adrenalina!

Atelas e senseis do "Projeto Karatê nos Bairros" reunidos na quadra poliesportiva do CMELC

 O lutador viçosen-
se, Augusto César, foi cam-
peão da categoria pesado 
do Campeonato Sul-ameri-
cano de Jiu-jitsu realizado 
no último sábado, 11, no Rio 
de Janeiro. A competição foi 
promovida pela Confedera-
ção Brasileira de Jiu-jitsu 
Olímpico (CBJJO).
 Este foi o primeiro 
ouro de Augusto César na 
temporada de 2023. O faixa 
preta de Viçosa competiu 

na categoria pesado, parti-
cipando de duas lutas. Na 
primeira disputa, ganhou 
pela pontuação; na segun-
da, pela finalização de es-
trangulamento.
 “O campeonato 
foi de grande proveito; es-
tou treinando pesado e me 
preparando para poder 
conquistar o primeiro lu-
gar no ranking esse ano”, 
afirmou o lutador.

Lutador de Viçosa conquista o título de 
campeão Sul-americano de Jiu-Jitsu

Viçosense Augusto César com a medalha de campeão

Brasil é campeão 
Sul-americano de 

Futebol Sub 20
 O Brasil venceu no 
domingo, 12 de fevereiro, 
o Uruguai na decisão do 
Campeonato Sul- America-
no Sub-20 e garantiu seu 
12º título no torneio. A par-
tida, disputada no estádio 
El Campín, em Bogotá, na 
Colômbia, terminou com o 
placar de 2 a 0.
 Os gols que sela-
ram a vitória vieram no fi-
nal do segundo tempo: um 
cabeceio de Andrey aos 38 
minutos e o chute à distân-
cia, de Pedrinho, aos 46. 
As duas equipes chegaram 
invictas à disputa, mas o 

Uruguai estava na liderança 
por ter uma vitória a mais e 
precisava só de um empate 
para alcançar o título.
 O presidente da 
CBF, Ednaldo Rodrigues, 
confirmou que o técnico 
campeão, Ramon Mene-
zes, ex-jogador do Galo e 
do Vasco da Gama, será o 
técnico interino da Sele-
ção Brasileira no jogo con-
tra Marrocos, 4º colocado 
na Copa do Mundo. O jogo 
vai acontecer no dia 25 de 
março, no Estádio Ibn Ba-
touta, em Tânger.
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Carnaval descentralizado mostra que o 
público aderiu com alegria em Ponte Nova

 O modelo de 
Carnaval descentrali-
zado, a nova proposta 
da secretaria muni-
cipal de Cultura, Tu-
rismo e Comunicação 
(Semctc) foi colocado 
em prática no domin-
go passado, 12 de feve-
reiro, nos bairros Tri-
ângulo e Vila Oliveira. 
Animaram o carnaval 
o Ritbox Fantasy, com 
Evinha Coelho e a 
Turma do Carretão da 
Alegria, Tales e Milly, 
desde as 09h30min e 
só terminando na boca 
da noite de domingo.
 Este ano o 
“Bloco É Pra Pirá” 
(homenagem à antiga 
carnavalesca da Vila 
Oliveira) saiu com 
alusão e homenagem 
ao popular morador 
Renato Precata, que 
morreu o ano passado. 

Renato era carnavales-
co do deboche e do sar-
casmo. Desfilava pelo 
Bloco Gaviões da Vila 
(Peçanha) e pelo Bloco 
Dondocas do Bié.
 Outro sucesso 
de público do Carnaval 
aconteceu no Triângu-
lo como o Boco do Iso-
porzinho, comandado 
por Bonutti. A ideia do 
bloco é clara: o folião 
leva seu isopor com 
cerveja e outras bebi-
das e brinque ao som 
de batuques das ban-
das. Este ano a Semc-
tc liberou palco, som 
e shows com Banda 
Sade, Orquestra Tropi-
cal e DJ Edney Sonori-
zação. A Praça Anibal 
Lopes ficou pequena 
para as centenas de 
pessoas que se diverti-
ram a valer.

Alegria e muita gente no Bloco Isoporzinho na praça principal do 
Bairro Triângulo

Performance no palco para homenagear Renato Precata, no Bloco Pra Pirá

Um flash/selfie especial de folionas ( Tânia e Edna) na multidão do Triângulo Bloco É Pra Pirá arrastou uma multidão para a Vila Oliveira


